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La SAS Noz’Ateliers 

 

* L’agrément ESUS a été accordé à la SAS, fin septembre 22. 
 
Ce qui élargit le panel de demandes de subventions, ouvre la 
possibilité de s’appuyer sur un réseau national et régional de 
compétences, expertises, conseils… pour les décisions 
importantes et permet l’appel à dons participatifs ainsi que 
l’ouverture de comptes « épargne solidaire ». 
Fin de ce dossier épais, technique, mené jusqu’au bout par 
Omar. 
 
* 1° réunion  du comité stratégique. 
 
Il était pensé dans les statuts de la SAS et annoncé à l’AG du 17 
juin 22. 
Ses membres élus lors de cette AG sont Henri Desbos, Charles 
Redon, Thomas Huichard, Sylviane Poulenard, Laetitia  Michel 
Fallet,  Annie Martinache. 
Il s’est réuni le 20 octobre 22 : les membres du bureau et Omar 
de l’Association ont passé le flambeau en leur transmettant les 
différents projets qu’ils avaient dû laisser sous le coude faute 
de temps et d’énergies. Le comité va plancher sur les pistes 
suivantes : 
 

• Piste 1 : Les pellets 
Il y a de la sciure et des déchets-bois à la scie, des besoins 
locaux en pellets, une personne que Paul a rencontrée qui 
a l’envie de faire une « AMAP de pellet » . 

 

• Piste 2 : Le statut ESUS et ce que cela ouvre comme 
possibilités. 
Pour se muscler sur les différentes possibilités d’aide ou de 
financement, il est envisagé de demander la participation 
d’étudiants en ESS. 

 

• Piste 3 : L’énergie sur la zone. 
o Le solaire : la réflexion avait déjà été engagée. Il y a de 

la surface de toits bien dégagée. L‘investissement en 
panneaux qui permettrait de revendre les kWh à EDF, 
ne serait pas rentable si la surface de panneaux est 
très grande ! L’idée serait que chaque entité de la 
zone soit propriétaire de ses propres panneaux et 
puissent ainsi revendre plus cher ses kWh. 

o Le vent : Il y a, à Pailharès, un groupe de personnes 
réunies pour une centrale villageoise et une personne 
qui a fait l’expérience de petite éolienne. Nous allons 
les rencontrer. 

o Le bois : avec le déchiqueté de la scierie. Chauffer qui 
et comment ? 

 

• Piste 4 : Les contacts de François. 
Le père de Paul avait crée un réseau d’adresses, de 
compétences, etc. A réactiver. 

 
 
 
 
 

La SAS Noz’Ateliers (suite …) 

 

• Piste 5 : la vie culturelle sur la zone. 
Estelle – du Collectif Tout terrain – CTT – est déjà implantée 
sur la zone par son travail avec Nox : local de répétition, 
stockage de matériel…. 
Elle aimerait faire vivre culturellement la zone en s’y 
produisant et en invitant d’autres spectacles, d’autres 
personnes, avec un esprit guinguette. 
 
Cela rejoint l’idée des SASien/ SASiennes  d’un espace 
commun de cantine, de rencontres - autres que les 
réunions- , de centre de doc,etc... 
–> L’espace est trouvé , derrière les ateliers de transfo et de 
métallerie. 
–> La personne porteuse du projet l’est aussi: Estelle et son 
énergie. Omar  y voit une convergence avec le projet de la 
maison du Serre . 

 

 
 
 
* Et puis….nous avons besoin de vous ! 
 

–> Pour ouvrir grand vos oreilles à tous les projets dont vous 
auriez connaissance : des gens qui chercheraient à bâtir leur 
emploi, qui auraient besoin d’un lieu, de conseils... 
Vous pouvez nous en parler par le biais de l’adresse : 
infos@nozateliers.fr . Nous ferons suivre, promis. 
 
–> Si un des projets ci-dessus vous intéresse particulièrement, 
si vous avez un peu de temps à y investir pour creuser une 
piste, pensez à nous : Vous serez les bienvenus !  Il n’est pas 
besoin de « faire toutes les réunions »... 
D’ailleurs, dans un premier temps, il a été décidé d’en faire 
une tous les 3 mois. On verra si ce rythme convient. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

La prochaine réunion du comité stratégique :  
 

Jeudi 15 décembre de 18h00 à 20 h00 
à la roulotte de Gabe ou entre les midis chez Laetitia  

en fonction des présent.e.s. AnnieM vous dira. 
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La scie 

* Opération nettoyage le 7 octobre : Tt le monde sur le pont 
pour classer, ranger et ...même balayer en dessous des tapis 
roulants. Des patins exigés pour ne pas salir l’espace libéré ? 
 
* Il y a un gros tas bien rangé avec des bois non utilisables pour 
la scierie. Vous pouvez vous servir – après avoir vérifié que c’est 
le bon tas avec Sacha ou Flo !- . Ils vont mettre à disposition 
une boite pour une participation libre au prix de ce bois. 
 
* Le petit bois est mis en sac : vous pouvez en prendre pour 
allumer le feu. Revenez avec le sac ! 
 
* Après mûres réflexions, les scieurs se sont rendus compte 
qu’ils ne sont pas trop chers pour le sciage !! du coup le tarif 
proposé de 70€/h est maintenu. 
 
* Les questions vives à propos du matériel : Manitou ou 
tracteur ? Manu D creuse les 2 options. Un devis pour une 
déligneuse neuve a été demandé, on ne trouve pas de 
déligneuse d’occasion qui conviendrait. Manu D toujours suit 
l’affaire.. 
 
Aspiration : Le coulisseau c’est trop cher, le tuyau en forme de 
monstre du Loch Ness pas assez puissant. Finalement le 
vocabulaire technique ça peut être sympa ! Est ce qu’on se 
débrouille ou on fait chiffrer un silo en maçonnerie pour la 
sciure ? 
 
 A suivre... 
 
 
 
 

 

L’association des Ateliers du Serre 

 

* Évaluation de l’Alter D Tour : Jean Pierre a été contacté par 
Yvan pour que nous fassions le bilan du passage des cyclistes. 
Une petite réunion dans les jours qui viennent pour rédiger un 
bilan plus précis que le bilan immédiat qualitatif où tout le 
monde s’accordait à dire que « c’était bien » ! 
 
 
 
* Avec le comité stratégique et Estelle du Collectif Tout Terrain 
vont débuter des échanges qui permettraient de réactiver le 
projet « maison de l’atelier du Serre ». 
 
 
 
 
 

Les PaysannesRient 

 

Les châtaignes saison 2, c’est parti !! 
 
 
Écoutons Julie : « je pense qu’on peut dire que la saison 2 se 
déroule très bien, les recettes sont bien en place et l’équipe 
travaille dur et sereinement ». 
 
 
 
 
 
 
Les châtaignes sont arrivées tôt et en quantité. La conservation 
étant difficile avec les températures élevées actuelles, eh bien, 
on épluche au plus vite et on congèle les  épluchées pour les 
traiter ensuite. 
 
L’atelier châtaignes se poursuivra jusqu’à début décembre, ce 
qui n’empêche pas les compoteurs de compoter et les 
tapenadeuses de tapenader.  
Une question pour un de vos produits ? Contactez les ! 
 
Vous aimez les chiffres ? Ce sera pour  NALB 5… 

Vous avez des suggestions, des remarques, des 
idées concernant Noz'Ateliers : les brèves !?  

Faites-nous en part ! 
Contact : infos@nozateliers.fr 
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